

## Adultos mayores afrontan vulneraciones de sus derechos



De enero a agosto de 2013 la PDH reporta 46.95% de denuncias mensuales presentadas por vulneraciones en contra de las personas mayores



El 15 de noviembre se celebra el Día Nacional del Adulto Mayor y en Guatemala se estima que hay alrededor de un millón de personas mayores, de los cuales el 12% tiene acceso a una jubilación; lo cual deja al resto sin cobertura social situación que genera desigualdad en sus condiciones mínimas para su supervivencia.

La institución del Procurador de los Derechos Humanos (PDH) ha recibido desde 2010 al 26 de agosto de 2013; tres mil 153 denuncias en toda la República por violaciones de los derechos de este sector poblacional, siendo la falta de acceso a la seguridad social la principal queja, seguida de maltrato, discriminación cultural, social, económica y política; así como violencia física o psicológica,

falta de acceso a servicios de salud y abusos deshonestos.

De enero a agosto de 2013 la PDH reporta 46.95% de denuncias mensuales presentadas por vulneraciones en contra de las personas mayores, de las cuales el municipio de Guatemala ocupa el primer lugar, con 12 denuncias; seguido de Puerto Barrios, Izabal, con 6 y Escuintla con 4, solo en el tema de discriminación cultural, social, económica y política.

Lo lamentable es que las personas mayores vivan en una sociedad que los invisibiliza a pesar de que es el Estado el responsable de velar por el desarrollo integral de sus derechos humanos.